

# Edición

## # 38

Tercer Trimestre

Julio, Agosto, Septiembre 2015

Contribuyendo a la  
reducción significativa  
y sostenible del impacto  
del VIH, Tuberculosis y  
Malaria en El Salvador.

# MCP-ES

Mecanismo de Coordinación de País El Salvador  
de lucha contra el VIH Sida, tuberculosis y malaria

## Informe de Avances del Plan de Trabajo del MCP-ES

### Contenido:

Palabras de la presidenta del MCP-ES	01
Área de Supervisión Estratégica	02
Relación con Sectores constituyentes	08
Relación con otros organismos	09
Fortalecimiento a los miembros del MCP-ES	10
Dirección Ejecutiva	12





## Palabras de Presidenta del MCP-ES, Lcda. Susan Padilla

Hemos concluido un trimestre más el cual estuvo lleno de mucho trabajo por parte de todos los miembros del MCP-ES para dar cumplimiento al Plan Operativo Anual y establecer el rumbo al que nos hemos proyectado en el cumplimiento de nuestras metas. Una de las fortalezas del MCP-ES es la asistencia continua de todos sus miembros a las reuniones plenarias y de comités, gracias a este compromiso seguimos siendo un referente a nivel internacional. La Dirección Ejecutiva juega un papel muy importante en el cumplimiento de cada acción, gracias al seguimiento continuo de las actividades del MCP-ES.

Gracias al compromiso y participación activa de los miembros del MCP-ES hemos alcanzado grandes logros los últimos tres meses, entre estos logros me gustaría destacar: Proceso Formulación PEN de Malaria 2016-2020, visita de campo por parte del Comité de Monitoreo Estratégico, diálogo de país para compartir el plan estratégico nacional multisectorial para la eliminación de la malaria, reuniones con la Misión del Fondo Mundial para conversar sobre la extensión de la propuesta NMF-VIH, socialización de los TDR para la Selección de RP Malaria.

Para finalizar, me gustaría compartir el siguiente mensaje con todos los actores involucrados en la respuesta de país: Compromiso y lealtad son palabras que definen a cada una de las personas involucradas en la respuesta de país al VIH, Tuberculosis y Malaria. Como Presidenta del MCP-ES les extiendo nuestro agradecimiento por contribuir a tan importante trabajo que genera excelentes resultados gracias a la participación multisectorial, esa es la fortaleza que permite poner en alto las acciones que El Salvador realiza por mejorar la salud de las personas.

En los últimos años, El Salvador se ha fortalecido con los proyectos financiados por el Fondo Mundial, así como las instituciones sub receptoras de la sociedad civil que implementan los proyectos con las poblaciones claves a través del desarrollo de capacidades organizacionales, centros comunitarios de prevención integral, procesos participativos incluyentes y un sistema eficaz de monitoreo y evaluación. Además el país ha avanzado sustancialmente en la generación de información, permitiendo conocer donde se concentra las epidemias y tener así una mejor respuesta.

Muchas gracias a todas las personas que contribuyen a la respuesta de país, les pido amablemente que no olviden compartir este informe con todos los miembros que pertenecen a sus respectivos sectores.



## 1. Reuniones Plenarias 08, 09 y 10-2015

Con modalidad de reunión extraordinaria la Plenaria 08-2015 se realizó el lunes 06 de julio en instalaciones del Hotel Sheraton Presidente. La reunión fue convocada para recibir la visita de la Misión de Fondo Mundial conformada por el Sr. Harley Feldbaum, Jefe de Políticas Estratégicas de Fondo Mundial, Sr. Todd Summers, Asesor Senior del Centro de Políticas Globales de Salud del Fondo Mundial, Sra. Annelise Hirschmann, Gerente Regional para Latinoamérica y El Caribe del Fondo Mundial, y el Director Regional de ONUSIDA, Dr. César Núñez.

La Lcda. Alexia Alvarado, Representante de País de USAID/PASCA/LMG, presentó el marco de Gobernabilidad en El Salvador, donde destacó que existe un clima político favorable en el cual las autoridades brindan el apoyo necesario a las subvenciones del Fondo Mundial y al trabajo que se hace en materia de VIH, Tuberculosis y Malaria. El Sr. William Hernández, Representante del Sector ONG Nacionales, dio a conocer información sobre el funcionamiento del Mecanismo, los sectores e instituciones que lo conforman, el sistema transparente mediante el cual se elige a cada representante propietario y suplente, sistemas de información y comunicación y documentos de gobernanza.

La Dra. Celina Miranda, Vicepresidenta del MCP-ES y Directora de ONUSIDA en El Salvador, habló de la importancia de realizar Diálogos Multisectoriales para la elaboración de los proyectos de país. Dio a conocer que desde el año 2007, el MCP-ES instaló los diálogos y consultas multisectoriales para la elaboración de sus propuestas, con el objetivo que los diferentes sectores aporten y al mismo tiempo reciban información sobre montos solicitados, alcance de los proyectos, población beneficiada, entre otros datos.

Por su parte, la Dra. Ana Isabel Nieto, Coordinadora del Programa Nacional de VIH e ITS y el Dr. Julio Garay, Coordinador del Programa Nacional de Tuberculosis, compartieron respectivamente información sobre el impacto en El Salvador de las subvenciones del Fondo Mundial en la respuesta al VIH y Tuberculosis.

Al finalizar la reunión, la Sra. Annelise Hirschmann, Gerente Regional para Latinoamérica y El Caribe del Fondo Mundial, opinó sobre el trabajo que se está realizando en El Salvador y mencionó que el país es un ejemplo de funcionamiento y compromiso que deben tener todos los MCP a nivel mundial.

Para conocer más detalles acerca de los puntos desarrollados en la Reunión Plenaria 08-2015, puede ingresar al siguiente enlace: <http://goo.gl/t9LxCw>





La Plenaria 09-2015 se realizó el jueves 23 de julio en instalaciones del Hotel Holiday Inn. La Lcda. María Isabel Mendoza de la Unidad de Fondos Externos de MINSAL, presentó al pleno la solicitud de reprogramación de fondos para los proyectos Nuevo Modelo de Financiamiento de VIH y Fondos Ronda 9 de TB , donde aclaró que todas las acciones programadas responden a la priorización de las necesidades contractuales que dan respuesta a los indicadores. Por unanimidad, el pleno aprobó la recalendarización presentada para los programas de VIH y TB.

EL Lic. Gerardo Lara, Gerente del Proyecto NMF VIH Plan, habló sobre los avances en el Plan de Sostenibilidad para Subreceptores, el cual tiene el objetivo de dar respuesta a las necesidades en las áreas técnicas, administrativas, financieras, incidencia política, marco jurídico, que está orientado a desarrollar las capacidades y habilidades de las organizaciones. El Lic. Lara manifestó que el plan sigue en elaboración y espera mantener en un futuro conversaciones con la Sra. Giulia Perrone, Gerente de Portafolio, para solicitar apoyo de parte de Fondo Mundial.

El Dr. Miguel Aragón, Asesor en Vigilancia de la Salud, Prevención y Control de Enfermedades de OPS/OMS, presentó los avances en el proceso de elaboración del Plan Estratégico Multisectorial de Malaria, y mencionó que el documento de evaluación del Plan de Malaria 2011-2014 aún se encuentra en versión preliminar pero posteriormente se compartirá con el Comité de Propuestas del MCP-ES y el pleno, pues deberá ser presentado en los diálogos de país programados para los días del 14 al 25 de agosto El Dr. Julio Garay, Coordinador del Programa Nacional de TB de MINSAL, presentó los avances en el proceso de negociación de la propuesta de TB y anunció que como siguiente paso a la aprobación de la Nota Conceptual, se deben elaborar una serie de documentos, realizar algunos compromisos y acuerdos con el Fondo Mundial, entre los cuales están: Brindar respuesta a aclaraciones y recomendaciones de la Secretaría del Fondo Mundial, Finalizar la propuesta de la subvención y finalmente la firma del convenio.

Para conocer más detalles acerca de los puntos desarrollados en la Reunión Plenaria 09-2015, puede ingresar al siguiente enlace: <http://goo.gl/UI2oGy>





La Plenaria 10-2015 se realizó el jueves 27 de agosto. La Licda. Marta Alicia de Magaña, Directora Ejecutiva del MCP-ES, compartió con el pleno el trabajo que se está realizando en el proceso de elección de Receptor Principal de Malaria, donde dio a conocer los requisitos que deben cumplir los MCP-ES para poder presentar una solicitud de fondos, entre los que están: Designación de posibles RPs, documentar un proceso transparente de designación, describir gestiones de posibles conflictos de interés que puedan afectar la designación, entre otros. Para que la designación sea efectiva, durante la plenaria se ratificó al Comité Adhoc de Selección de Receptor Principal, el cual quedó conformado de la siguiente manera:

Sector	Delegado	Institución
Gobierno	Capitán Josué Cordova	COPRECOS
Personas afectadas por VIH/TB y Malaria	Lic. Otoniel Ramírez	REDCA
Poblaciones Claves	Sra. Consuelo Raymundo	Orquídeas del Mar
ONG's	Dr. Daniel Soriano	EDUCO
Academia	Licda. Virginia de Cruz	IEPROES
OBF	Rev. Sail Quintanilla	EL RENUEVO
Privado	Licda. Yanira Olivo de Rodríguez	AARHES
Cooperación Int	Lic. Luis de Torres	AECID
Otros	Licda. Marta Alicia de Magaña	MCP-ES

El Dr. Jaime Alemán, Jefe del Programa Nacional de Malaria de MINSAL, presentó los avances en la elaboración del Plan Estratégico Nacional Multisectorial de Malaria 2016-2020, y mencionó que ya cuentan con un documento de evaluación del Plan Nacional de Eliminación de la Malaria 2011 – 2014, el cual se encuentra en la etapa de revisión previo a su publicación. En cuanto al Plan 2016-2020, dijo que se han identificado 5 líneas estratégicas bajo las cuales se elaborará el Plan, estas son: atención médica y resistencia antimicrobiana, promoción y participación, vigilancia entomológica, atención ambiental, vigilancia epidemiológica y laboratorial.

Como siguiente punto en agenda, la Licda. María Isabel Mendoza de la Unidad de Fondos Externos de MINSAL, compartió los avances de la negociación de la Nota Conceptual de TB, donde destacó que ya está aprobado por la Sra. Giulia Perrone Gerente de Portafolio del FM, el uso de las mismas cuentas bancarias. Mencionó que actualmente se está en espera de la visita de la misión del Fondo Mundial que tendrá como objetivo la firma del convenio de la subvención.

## 2. Plenarias de Monitoreo Estratégico 03 y 04-2015

El jueves 09 de julio se desarrolló la Plenaria de Monitoreo Estratégico ME03-2015. Como parte del protocolo de bienvenida a nuevos miembros del MCP-ES, se presentó a los nuevos delegados del Sector TS, HSH-Trans y ONG Nacional, ellas son: Sra. Raiza Hernández de ASPIDH Arcoiris Trans, en sustitución de la Sra. Ambar Alfaro; Sra. Patricia Guadalupe Hernández de Asociación Flor de Piedra, en sustitución de la Sra. Silvia Vidal; y la Ing. Marjorie Blanco de Fundación Huellas, en sustitución del Dr. Luis Estrada.

La Dra. Ana Isabel Nieto, Coordinadora del Programa Nacional de VIH e ITS de MINSAL, presentó la solicitud de reprogramación de Fondos a ser enviadas a Fondo Mundial para el próximo desembolso. La Dra. Nieto explicó que en muchas ocasiones las reprogramaciones responden a la no recepción de ofertas para ejecución de proyectos, en otros casos, las ofertas recibidas sobrepasan los montos disponibles. Por esta razón, se solicitó al pleno la aprobación de la reprogramación de \$2,209,201.34, monto que incluye fondos no ejecutados correspondientes a los meses finales de 2014 y otros del año 2015.

El Dr. Julio Garay, Coordinador del Programa Nacional de TB de MINSAL, presentó la solicitud de reprogramación de fondos para la Subvención de TB, los cuales en su mayoría corresponden a remanentes y actividades que no pudieron ejecutarse dentro del periodo. El monto a recalendarizar es por \$187,115.23 y a reprogramar \$33,212.48, el Dr. Garay también brindó detalles sobre los destinos de los fondos que se piden reprogramar y recalendarizar. Por su parte, el Lic. Gerardo Lara, Gerente del Proyecto VIH NMF/PLAN, expuso que para este semestre no hará ninguna solicitud de reprogramación y recalendarización de fondos.

La Lcda. Marta Alicia de Magaña, Directora Ejecutiva del MCP-ES, hizo presentación del Informe de Ejecución del Plan de Trabajo del Mecanismo correspondiente al primer semestre. Para ver el informe de resultados completo, le invitamos a ingresar al siguiente enlace: <http://goo.gl/5sMbK8>





El jueves 03 de septiembre se realizó la Plenaria de Monitoreo Estratégico 04-2015. La Directora Ejecutiva del MCP-ES, Lcda. Marta Alicia de Magaña, compartió con el pleno la agenda de la Misión de Fondo Mundial al país, la cual tuvo como objetivo el cumplimiento de los siguientes puntos: Desarrollo de la propuesta de Nota Conceptual de Malaria, Inicio de la solicitud de extensión y reprogramación del Programa de VIH para 2017, desarrollo de documento de síntesis de la propuesta regional de migrantes con el MCR, desarrollar la nueva Nota Conceptual de la propuesta REDCA+, seguimiento de las subvenciones en curso, rendimiento del MCP-ES, ALF y planificación de trabajo, fortalecimiento de las relaciones con las autoridades y los socios nacionales, incluida la coordinación con el BID y PEPFAR.

El Cap. Josué Córdova, Coordinador del Comité Adhoc para selección de RP de Malaria, presentó el borrador de los términos de referencia para la selección del Receptor Principal para la subvención de malaria para darlo a conocer al pleno, al mismo tiempo, recibir retroalimentación y posterior aprobación por unanimidad del pleno.

La Dra. Guadalupe Flores de MINSAL, hizo presentación de los tableros de mando de la Subvención R9 TB/MINSAL y del Proyecto NMF VIH/MINSAL; al igual que el Lic. Gerardo Lara, Representante del Receptor Principal Plan Internacional. Ambos dieron a conocer los logros en cuanto al cumplimiento de metas alcanzadas durante la gestión de cada una de las subvenciones durante el período comprendido entre el 01 de enero y el 30 de junio de 2015. Los tableros de mando finales estarán disponibles próximamente en el sitio web del MCP-ES.



### 3. Visita de Campo 04-2015

El martes 21 de julio se llevó a cabo la cuarta visita de campo del año 2015, la cual tuvo como destino la feria organizada en el municipio de Metapán por el CCPI Orquídeas del Mar en coordinación con Plan Internacional. El objetivo de la visita fue acompañar al CCPI a la Feria Informativa y de Salud denominada “Me quiero, me cuido, yo soy primero”, a la vez que se buscaba evidenciar la coordinación de trabajo con otras instituciones. La misión estuvo conformada por el Comité de Monitoreo Estratégico del MCP-ES, equipo del Receptor Principal Plan Internacional y representantes de diferentes instituciones claves en la Respuesta Nacional.

La Asociación Movimiento de Mujeres Orquídeas del Mar, encargadas de la feria, coordinaron con otras instituciones y lograron participación y acompañamiento de: Ministerio de Educación, Alcaldía de Metapán, Instituto Salvadoreño para el Desarrollo de la Mujer, Clínicas VICITS de Santa Ana y la Procuraduría de los Derechos Humanos.

La actividad se enfocó en visitar diferentes negocios de la zona donde actualmente ejercen las trabajadoras del sexo. Los miembros de la misión se dividieron en diferentes grupos acompañados de las Agentes de Cambio del CCPI,

con el objetivo de efectuar diferentes acciones educativas y extender la invitación para que se acercaran a la feria e hicieran uso de los servicios que se ofrecían.

Algunas de las conclusiones emitidas por el Comité de Monitoreo Estratégico a raíz de la visita son: Las trabajadoras del sexo abordadas tuvieron una actitud positiva hacia la actividad, y gran parte de ellas decidieron acercarse a la feria para solicitar mayor información y otros insumos como condones. Adicionalmente, se evidenció el interés y satisfacción por tener la oportunidad de tomarse la prueba del VIH sin salir de su área de trabajo. Algunas usuarias manifestaron que este tipo de actividades es de mucho valor para su población, ya que cuentan con los componentes necesarios para fortalecer sus conocimientos respecto al VIH, recibir material para prevención y aprovechar otros beneficios. El equipo de la misión considero que el trabajo realizado por el Centro Comunitario de Atención Integral en esta feria fue muy útil y de suma importancia, ya que contribuyó al acercamiento de la población en riesgo con temas de sensibilización, prevención y derechos humanos.





## 1. Diálogo de País 2015

Durante el mes de agosto se realizó el Diálogo de País 2015, desarrollado en 4 jornadas divididas de la siguiente forma: el miércoles 19 de agosto en la Región Occidental del País; jueves 20 de agosto, en la Región Oriental; martes 25 de agosto, en Región Metropolitana, y miércoles 26 de agosto, en la Región Central y Paracentral.

Durante los talleres, se contó con la participación de diferentes sectores involucrados en la Respuesta de País a la Malaria. El Dr. Jaime Alemán, Coordinador del Programa Nacional de Malaria de MINSAL, mencionó que gracias a estos talleres y al valioso aporte de los sectores, se contará con los insumos necesarios para elaborar un Plan Estratégico Nacional Multisectorial basado en la realidad de la enfermedad en El Salvador. Destacó la importancia de la participación de las comunidades y sectores, y dijo “al trabajar en conjunto nos acercamos más al logro del objetivo principal que es eliminar la malaria en el país”

Manifestó que como producto de los talleres se ha logrado identificar 5 brechas fundamentales que deben reforzarse en líneas estratégicas en el nuevo Plan, estas líneas son: educativa, diagnóstico y tratamiento, vigilancia epidemiológica, laboratorio y vigilancia entomológica.

El Dr. Alemán se mostró muy satisfecho por la convocatoria a las diferentes jornadas y evaluó como muy positivos y significativos los aportes y resultados obtenidos en los diferentes talleres. El Jefe del Programa Nacional de Malaria aprovechó el espacio para agradecer a OPS, Plan Internacional y al MCP-ES por todo el apoyo brindado durante el proceso de evaluación y elaboración del nuevo PENM de Malaria 2016-2020.

## 1. Foro Nacional de diseminación de información estratégica para contribuir a la respuesta acelerada al VIH

El pasado 22 y 23 de septiembre, se realizó el III Foro Nacional de Diseminación de Información Estratégica para contribuir a la respuesta acelerada al VIH con el alcance de las nuevas metas al 2020. Esta estrategia corresponde a las metas establecidas en el año 2014 por los países de Latinoamérica y los socios estratégicos en la lucha contra el VIH, en los cuales se han trazado metas que tienen el objetivo de aumentar el número de personas bajo tratamiento antirretroviral y la reducción de la carga viral a porcentajes indetectables.

En este foro se contó con la participación de más de 80 miembros de diferentes sectores de la Respuesta de País. El objetivo principal del foro fue promover espacios para socializar información de lineamientos y estudios científicos para actualizar conocimientos de los principales actores.

Como parte del desarrollo del evento, algunos miembros tuvieron la oportunidad de compartir información acerca de diferentes estudios que se han realizado en torno al VIH.

Para conocer más información y descargar las presentaciones compartidas durante el evento, les invitamos a ingresar al siguiente enlace: <http://goo.gl/XtGkQ8>

## 2. Convenio con la Cooperación de Luxemburgo (Lux-Development)

Con el objetivo de fortalecer los Planes estratégicos de Malaria y Tuberculosis, el MCP-ES gestionó fondos con el Gran Ducado de Luxemburgo, el acuerdo de donación está fijado en \$60,000.00 que servirán para financiar actividades que permitirán fortalecer los Planes estratégicos de los programas antes mencionados.

Los resultados que se esperan gracias a este aporte es una estrategia nacional ampliamente difundida para combatir la tuberculosis y contar con actores comprometidos con la ejecución de las actividades. En cuanto a Malaria, se espera realizar el Plan Estratégico Nacional con participación multi-sectorial y elaborar una Nota Conceptual para ser presentada al Fondo Mundial en febrero del año 2016.

Los fondos recibidos serán administrados por PNUD y los resultados de la ejecución de los Fondos serán evaluados de acuerdo a la política de evaluación acordada entre PNUD y LUX-DEV, según el cumplimiento de objetivos y plazos establecidos en el acuerdo.

Para conocer más detalles del convenio, le invitamos a ingresar al siguiente enlace: <http://goo.gl/0L7dCA>





## 1. Taller de Inducción a Comité Ejecutivo

El martes 21 y miércoles 22 de julio, el Comité de Capacitación del MCP-ES realizó la inducción a los miembros del nuevo Comité Ejecutivo electo para el periodo 2015-2017, a esta actividad fueron invitados los Coordinadores y Subcoordinadores de los comités permitentes.

Durante el primer día, el Lic. Gerardo Lara, Director del Proyecto NMF-VIH Plan Internacional, compartió información sobre los proyectos que están ejecutando actualmente de la Subvención de VIH, dio a conocer el Plan de Trabajo, condiciones precedentes y las lecciones aprendidas durante el tiempo de ejecución del proyecto. Por su parte, la Dra. Ana Isabel Nieto, Coordinadora del Programa Nacional de VIH e ITS compartió los mismos temas enfocados en el Proyecto NMF-VIH ejecutado por el Ministerio de Salud como Receptor Principal. Para finalizar la jornada, el Dr. Julio Garay, Coordinador del Programa de Tuberculosis del Ministerio de Salud, habló sobre la ejecución de actividades en el Proyecto R9 TB.

Durante la segunda jornada, Lcda. Karla Rivera y Lcda. Leydies Portillo y Lcda. Marta Alicia de Magaña de la Dirección Ejecutiva del MCP-ES compartieron temas relacionados a las responsabilidades de la dirección en: área administrativa financiera, área de monitoreo, y responsabilidades en el área de gestión. De igual forma brindaron detalles sobre las fuentes de financiamiento provenientes del Fondo Mundial y otros donantes.

Para finalizar la inducción, los coordinadores de los comités permanentes del MCP-ES, Dra. Celina de Miranda, Coordinadora del Comité de Propuestas; Sr. William Hernández y Lic. Francisco Ortiz, Coordinador y Subcoordinador del Comité de Comunicaciones respectivamente; Dra. Concepción Herrera Subcoordinadora del Comité de Monitoreo Estratégico y Lcda. Virginia Azucena de Cruz Subcoordinadora del Comité de Capacitación,, compartieron información sobre el rol y responsabilidades de sus respectivos comités.



## 2. Taller para la Preparación de Nota Conceptual de Malaria y Solicitud de Extensión de VIH Fondo Mundial

Por la mañana del pasado jueves 24 de septiembre se realizó el taller para la Preparación de Nota Conceptual de Malaria Fondo Mundial, donde se contó con la visita y participación de la Sra. Giulia Perrone, Gerente de Portafolio de Fondo Mundial y la Sra. Gloria Pesarín, Oficial de Programa para Latinoamérica y el Caribe del Fondo Mundial.

Para dicho taller fueron invitados los miembros del Comité de Propuestas del MCP-ES, representantes de personas afectadas, miembros del Programa Nacional de Malaria de MINSAL y Consultoras que trabajan en la elaboración del Plan Estratégico Nacional de Malaria, para ser capacitados en los diferentes formularios y herramientas del FM a ser utilizados para la presentación de la nueva nota conceptual. El Taller fue dirigido por las representantes del FM quienes impartieron entre otros temas: Características del Nuevo modelo de financiamiento, Monto asignado para Malaria, Pasos y etapas claves del NMF,

Herramientas y plantillas para la presentación de la Nota Conceptual, Importancia de las herramientas, Flujo general de la nota conceptual estándar, Priorización de las necesidades de financiamiento y diseño de la mejor respuesta para mayor repercusión.

Como punto final de la agenda, se hizo revisión a la ruta crítica de la elaboración de la Nota Conceptual de Malaria, preparada por el país.

Este mismo día por la tarde, se revisó lineamientos para la elaboración de la Solicitud de Extensión del NMF de VIH. Para dicho taller fueron invitados miembros de la Subcomisión Nacional de Monitoreo y Evaluación de la CONASIDA, Receptores Principales de VIH / MINSAL y Plan Internacional, Miembros del Comité de Propuestas de VIH, representantes de personas afectadas y de ONG's. Algunos de los temas desarrollados en la jornada fueron: Actualización del proceso de Extensión de VIH, avances de la Evaluación del Plan Estratégico Nacional Multisectorial de VIH 2011-2015, Revisión de Ruta Crítica para la Elaboración del nuevo Plan Estratégico Nacional Multisectorial de VIH 2016-2020 y aspectos de país a priorizar en la propuesta de solicitud de extensión de VIH 201-2018.

## Avances del Plan de Trabajo del MCP-ES

A continuación se presentan los avances realizados durante el tercer trimestre del año 2015, en el cumplimiento de metas y objetivos establecidos en el Plan de Trabajo del MCP-ES:

**Actividad 1:** Seguimiento estratégico del MCP-ES a los proyectos de país implementado.

Meta 1: 12 asambleas multisectoriales de toma de acuerdos. Durante el tercer trimestre de 2015 se han realizado 3 asambleas de toma de decisiones, estas son las Plenarias 08, 09 y 10. Con la realización de estas asambleas se cumple con el 83.3% de la meta anual.

Meta 2: 6 asambleas de Monitoreo Estratégico. En el tercer trimestre se llevaron a cabo las Reunión de Monitoreo Estratégica 03 y 04-2015. Con la realización de estas sesiones se cumple con el 66.6% de la meta anual.

Meta 3: 6 Visitas de Campo. Durante el tercer trimestre se realizó la cuarta visita de campo, esta se llevó a cabo el 21 de julio. A finales del tercer trimestre se ha cumplido con el 66.6% de la meta anual.

**Actividad 2:** Participación Sectorial Fortalecida.

Meta 1: 85% de participación de los sectores en las sesiones del MCP-ES.

En el tercer trimestre se realizó el Diálogo de País para la evaluación del Plan Estratégico de Malaria como base para la elaboración del nuevo plan estratégico 2016-2020. Con la realización de este Diálogo de País se está dando cumplimiento con el 100% de cumplimiento en relación a la meta anual.

Meta 2: 10 actividades anuales de comunicación.

Durante el tercer trimestre se compartió el boletín informativo #36 y #37, sumado a las actividades realizadas en los períodos anteriores, se ha cumplido con el 80% de la meta anual.

**Actividad 3:** MCP-ES y Subcomisión de Monitoreo y Evaluación de VIH, TB y Malaria alineados.

Meta: 3 sesiones de trabajo implementadas para alineamiento con otros actores del país.

Durante el tercer trimestre no se realizó ninguna actividad bajo esta línea estratégica, sin embargo, con la realización de las 2 actividades realizadas en los períodos anteriores se ha cumplido con el 66.6% de la meta anual.

**Actividad 4:** Fortalecimiento a los miembros del MCP-ES.

Meta: 85% de miembros capacitados (mínimo de 16 horas de capacitación anual).

En el tercer trimestre se realizaron 2 actividades de fortalecimiento, la inducción al nuevo Comité Ejecutivo y un taller sobre Integración del enfoque de Derechos Humanos y Género en los Planes Estratégicos Multisectoriales. Con la realización de estos talleres, se ha cumplido con el 127.5% de la meta anual.

**Actividad 5:** Unidad Ejecutora.

Meta: 4 Informes de Monitoreo y Seguimiento realizados al año.

Además de dar cumplimiento al Plan de Trabajo del MCP-ES, la Dirección ejecutiva brindó apoyo al equipo de propuestas de Malaria y Tuberculosis para la elaboración de las Notas Conceptuales y Planes Estratégicos correspondientes al período 2016-2020. En coordinación y con el apoyo de la Gerente de Portafolio, se gestionó la solicitud de Fondos al Gran Ducado de Luxemburgo, esta fue aprobada y servirá para que las subvenciones ejecuten actividades durante los próximos 8 meses. Sumado al trabajo de los trimestres anteriores, se ha cumplido con el 75% de la meta anual.